

Der Mensch hinter dem Ofenschirm.

Von Artur Derschowitz.

„Jetzt, zu meinen Lebzeiten, achte kein Mensch auf mich; am Abend aber, wenn ich tot bin — da werden sie bitterlich weinen...“

„Mein Leben war nichts weniger denn ruhig. Gestern habe er wegen einer zerbrochenen Tasse kein Geleit bekommen, und heute hatte ich die Mutter wegen des Parfüms in dem goldenen Fläschchen, das er vergesselt, einen solchen Puff verpasst, daß er fünf Schritte von ihr fortgestoßen war.“

„Dieser Gedanke erwiderte in ihm ein tiefes Mitgefühl mit sich selbst, das Mißgefühl hinterdem ein Schluchzen in der Kehle, und das Schluchzen veränderte sich im Handumdrehen in schrilles, heiseres Geschrei.“

„Versteiß dich, bitte, nicht!“ sagte die Mutter erzürnt. „Wach gefälligst, daß du hinauskommst!“

„Da brennt, zum Beispiel, ihr Haus... Die Mutter stürzt auf die Straße hinaus, pfeift verabschiedet mit den Armen und schreit: „Mein Parfüm! Mein Parfüm! Um Himmelswillen rettet mein französisches Parfüm in dem goldenen Fläschchen!“

„Wie mag sie ihn da quälen?“ Mißha vermute das nicht zu begreifen, denn im Zimmer war es ganz ruhig; kein Lärm, kein Stöhnen, kein Jammern, nichts von all den üblichen Begleiterscheinungen einer regelrechten Quälerei.

„Jetzt laß bloß die Dose noch fallen, dann kannst du dir gratulieren.“ dachte Mißha schadenfroh in Erinnerung an die Episode mit dem goldenen Fläschchen. „Ich quäle Sie? Womit quäle ich Sie denn, Kondrat Grigorjtsch?“

„Und warum? Für was? Er war seit jeher ein guter Sohn gewesen; er ging nie mit nur einem Schuh bekleidet im Kinderzimmer umher, weil dann mit einem alten Glauben die Mutter sterben muß; er sah nie vom Kopfe her in das Bettchen des Schwefelchens, damit es nicht schiefen solle...“

„Interessant übrigens, was sie sagen werden, wenn sie hinter dem Ofenschirm seine Leiche entdecken... Das wird einen Heidenlärm geben, ein endloses Winzeln und Jammern! Die Mutter wird herbeistürzen; Laßt mich zu ihm! Ich allein bin an seinem Tod schuld!“

„Mein, sagte die Tante und legte den Spiegel auf ihre Knie.“ „So hören Sie denn: ich liebe Sie mehr als alles auf der Welt!“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Woher? Woher?“ dachte Mißha. „Ich habe Sie nicht gesehen...“

Deutschlands industrielle Ueberlegenheit.

Wissenschaftliche Ausführungen eines Amerikaners.

Ueber dieses Kapitel hat der Amerikaner E. Finlay eine sehr lehrreiche Studie geschrieben, deren mechanische Industrie weitverbreitet ist, nämlich die Vereinigten Staaten, Großbritannien und Deutschland.

„Ich habe Sie nicht gesehen...“

Jahre 1850 der Fall war. Bei demselben Vergleich scheint es, daß Frankreich heute industriell nur so weit fortgeschritten ist wie die Vereinigten Staaten im Jahre 1875.

Die Gesamtbevölkerung innerhalb der deutschen Grenzen, ausgerechnet der Türkei, beträgt etwa 135,000,000 einschließlich der Türkei 150,000,000.

Die Gesamtbevölkerung innerhalb der deutschen Grenzen, ausgerechnet der Türkei, beträgt etwa 135,000,000 einschließlich der Türkei 150,000,000.

Die Gesamtbevölkerung innerhalb der deutschen Grenzen, ausgerechnet der Türkei, beträgt etwa 135,000,000 einschließlich der Türkei 150,000,000.

Die Gesamtbevölkerung innerhalb der deutschen Grenzen, ausgerechnet der Türkei, beträgt etwa 135,000,000 einschließlich der Türkei 150,000,000.

Die Gesamtbevölkerung innerhalb der deutschen Grenzen, ausgerechnet der Türkei, beträgt etwa 135,000,000 einschließlich der Türkei 150,000,000.

Die Gesamtbevölkerung innerhalb der deutschen Grenzen, ausgerechnet der Türkei, beträgt etwa 135,000,000 einschließlich der Türkei 150,000,000.

Die Gesamtbevölkerung innerhalb der deutschen Grenzen, ausgerechnet der Türkei, beträgt etwa 135,000,000 einschließlich der Türkei 150,000,000.

Wilhelm v. Humboldts Zuderhut.

Nachdem Wilhelm v. Humboldt 1819 dem Staatsdienst zurückgetreten war und ganz nach seinem Belieben leben konnte, hat sich der große Gelehrte manch eigenartiges Stüdelein geleistet, das er dann, sich selbst ironisierend, seiner Frau brieflich erzählt.

„Ich habe Sie nicht gesehen...“

Eine Kriegsgewinnsteuer in alter Zeit.

An eine Kriegsgewinnsteuer in alter Zeit erinnert das Epigrammische Palais an der Ecke der Poststraße beim Mühlendamm in Berlin.

„Ich habe Sie nicht gesehen...“

Soziologisches.

„Du, was soll dir heißen die oberen Zehntausend unserer Stadt?“

„Ich habe Sie nicht gesehen...“

„Ich habe Sie nicht gesehen...“